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Protokoll 
 
Sitzung:  Elternratssitzung Schule Trenknerweg, Schuljahr 2023/2024 
Datum:           02. Juni 2024 
Ort:                Lehrerzimmer Schule Trenknerweg 
Beginn:    20:00 Uhr 
Ende:  22:00 Uhr 
Protokollant:  Chao Han 
 
Teilnehmer/-innen Weitere Teilnehmer/-innen 
 
Heiner Lindemann (4b) 
Volkan Filiz  (2d/4c) 
Stephanie Gurr  (2d) 
Jessica Hitgen  (4c) 
Tineke Schweer  (1a) 
Heike Fischer  (1a) 
Hadi Rezayat  (3c) 
Arne Vogler  (1b) 
Stefanie Altenhofen (2b) 
Nina Markgraf  (2c) 
Vinzent Reiss  (2d/VSKc) 
Sebastian Ardabili (VSKc) 
Chao Han  (VSKc) 
Oliver Jende  (1d) 
Jan H. Block  (2c) 
 
 
 

 
Kirstin Bredlow  (Schulleitung) 
Bernd Rahmann (Clown-Town) 
Patrick Renna  (Fachleitung Sport) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
TOP 1: Bericht von Herrn Renna zum Zehntellauf und Sportspektakel 
 
Zehntellauf:  
Herr Renna bedankt sich herzlich für Unterstützung des Elternrates und der vielen Eltern. Der Zehntellauf 
ist rundum gelungen, es ist kein Kind verlorengegangen. Herr Renna berichtet von der erfüllenden Tätigkeit 
beim Zehntel.  
Die Kinder der Schule Trenknerweg ist dieses Jahr 32. In der -Schulwertung geworden und damit etwas 
schlechter als in den Vorjahren. Es könnte daran liegen, dass die Kinder dieses Jahr beim Start zu weit 
hinten gestanden haben. 
Vorschlag ER (Vincent Reiss): Die Kinder sollten früher in die Startblöcke begleitet werden. 
Vorschlag ER (Hadi): Aufgrund der Menschenmassen empfiehlt sich eine Vorabeinteilung zur besseren 
Organisation, Orientierung und Zuordnung zu den Gruppen. 
 
Sportspektakel: 
Das Sportspektakel findet am Donnerstag, den 16.05. statt. Die letzte Veranstaltung des Sportspektakels 
war noch vor Corona. Herr Renna selbst ist auch erstmalig Organisator.  
Beim Sportspektakel durchlaufen die Kinder eine bestimmte Anzahl von Zirkeln mit integrierten Pausen. 
 
Anzahl Schiedsrichter-Helfer aus ER bisher: ca. 6 – 7 Helfer. 
VSK und 1. Klassen haben gleiche Zirkelstationen, die höheren Jahrgänge wiederum einen eigenen 
Zirkelablauf. Dieses Jahr werden bis zu 24 Schiedsrichter für das Sportspektakel benötigt, durch eine 
Kooperation mit Gymnasium Altona konnten Schülerhelfer gewonnen werden, viele ehem. Schüler von 
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Trenknerweg. Trotz der Schüler-Schiedsrichter sind ca. noch 10 Eltern erforderlich. ER wird die Anforderung 
über Klassenverteiler verschicken und einen Aufruf zur Mobilisierung starten. 
 
Schiedsrichteranleitung und Stationskarten wurden zur Ansicht verteilt. Diese Anleitungen werden später 
auch an helfende Eltern verteilt. Potenzieller Ausweichtermin für das Sportspektakel ist der 29.05., bei 
Regen steigt die Verletzungsgefahr der Kinder. 
 
Einige Zirkelstationen der unteren Jahrgänge: 

 Wassertransport 
 Zielwurf 
 Rollerfahren 
 Fruchtstaffel 

 
Einige Zirkelstationen der höheren Jahrgänge: 

 Pendelstation 
 Turmbau 
 Stille Brücke 
 Schubkarrenrennen 
 Federballweitwurf 

 
 
 
TOP 2: Bericht der Schulleitung  
Frau Bredlow berichtet von vergangenen und anstehenden Ereignissen:  
 
Zirkuswochen und Feueralarmprobe 
Es liegen 3 schöne Zirkuswochen hinter uns, die Kinder hatten riesigen Spaß (siehe unten TOP3). 
Am 13.03. wurde der Feueralarm erfolgreich geprobt. 
 
Unterrichtshospitationen 
Frau Bredlow macht derzeit viele Unterrichtshospitationen, die Ergebnisse werden in Team-Besprechungen 
aufgearbeitet. 
 
KERMIT-Tests 
Derzeit werden KERMIT-Tests an der Schule Trenknerweg durchgeführt, in den bisherigen Tests hat die 
Schule Trenknerweg gut abgeschnitten. 
 
Themenpläne 
Weiterer Arbeitsschwerpunkt sind derzeit die Themenpläne. Sie enthalten viele Elemente des guten 
Lernens, etwa Förderung der Eigeninitiative der Kinder, indem sie das Lernziel kennen. Die Themenpläne 
bauen Methodenkompetenzen auf, die für den Erfolg auf der weiterführenden Schule relevant sind. 
 
Schulinspektion 
24.05. – 28.06.2024 kommt die Schulinspektion. Dabei werden auch Eltern interviewt. Daher sucht die 
Schule noch (gut über das Schulleben informierte) Eltern, die für ein Interview zur Verfügung stehen 
würden. 
 
 
Kinderkonferenz 
Frau B. liest das Protokoll der Kinderkonferenz vor. Themen sind unter anderem: 

 Haltestellenschild wurde eingerichtet. 
 Pausenhalle im Sommer ist die Kantine 
 Testfläche für Graffiti ist die Kletterwand, sie wird mit abwaschbarer Kreidefarbe-Graffiti besprüht. 
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 Künftige Kinderkonferenzen immer mit Frau B. und GBS zusammen. 
 Maßnahmen zur Verbesserung des Hygienezustands der Toiletten. 

 
Die nächste Kinderkonferenz ist 04.06.2024. 
 
 
Kollegium 
Die Schule hat derzeit 5 – 6 Koordinatorenstellen, Frau Abeler wird künftig als Medienkoordinatorin 
arbeiten. 
Frau Kupka wird voraussichtlich nach den Sommerferien als Lehrerin an die Schule zurückkehren. Sie wird 
die Abteilungsleitung abgeben, so dass die Ausschreibung voraussichtlich im Sommer durchgeführt, und die 
Nachbesetzung im kommenden Schuljahr erfolgen kann. 
Die Kolleginnen und Kollegen bedanken sich sehr beim Schulverein für die Anschaffungen zum mobilen 
Sitzen (z. B. Theraband, Lernbüros uws.) 
 
Schulanmeldungen 
Es gibt wohl keine Überraschungen bei der Wahl der weiterführenden Schulen. Die Widerspruchsfristen der 
1. Klasse-Anmeldungen und der Anmeldungen für die weiterführende Schulen sind noch nicht abgelaufen, 
daher sind keine finalen Aussagen möglich. 
 
 
TOP 3: Bericht Clowntown 
Herr Rahmann bedankt sich für den Einsatz des ER und der vielen Eltern in den Zirkuswochen, insbesondere 
beim Verkauf. Bei den Zirkuswochen wurden beeindruckende Aufführungen realisiert, fast alle Kinder sind 
über sich hinausgewachsen, sie sind stolz, Teil der Zirkusschule zu sein. 
 
TOP 3a: Bericht GBS 
Sommerreise mit den GBS-Kollegen findet statt, derzeit ist noch 1 Platz frei. 
 
 
TOP 4: Schulregeln 
 
Frau Bredow händigt dem ER einen Entwurf der neuen Schulregeln aus. Die Schulregeln spiegeln die 
Regelwünsche der Kinder wider. 
Die Schulregeln sind ein Arbeitsstand, mehrere AG-Termine stehen noch aus.  Der nachfolgende 
Arbeitsschwerpunkt ist die Erarbeitung der Handlungsketten, also Abbildung von Konsequenzen und 
Handlungsbedarf im Falle eines Regelbruchs. 
Bei den Schulregeln distanziert sich die Schule vom bisherigen Negativkatalog („du darfst nicht…“) und setzt 
auf positive Formulierung der Schulregeln. 
 
Maßgeblich für die Akzeptanz der Schulregeln ist deren Implementierung und Praxisbezug im Alltag. Daher 
werden die Lehrkräfte die (allgemein formulierten) Schulregeln immer wieder auf die konkrete Situation 
anwenden und dies mit den Kindern besprechen, etwa im Klassenrat. 
 
In der ER-Sitzung wurden die Schulregeln intensiv zusammen diskutiert, der ER stellte einige Kontrollfragen 
und diskutierte Für und Wider einiger Themen, z. B.: 

 Wie wichtig ist die Regel Nr. 7: „Ich bin pünktlich“? 
 Formulierung „wir“ schafft mehr Gemeinschaftsgefühl 
 Aufnahme konkreter Themen in die universellen Regeln, z.B. Toilettenhygiene. 
 Kommunikation der Schulregeln über Musikvideo? 
 ER: Regeln werden erst durch gemeinsames Handeln eingeprägt, Kinder lernen durch Taten. 
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Frau Bredlow betonte, dass in Bezug auf die Handlungskette keine starren / automatischen Sanktionen 
vorgesehen sind. Es muss immer im Einzelfall abgewogen werden, welche Eskalationsstufe die richtige ist. 
Es ist geplant, dass die neuen Schulregeln im neuen Schulplaner eingearbeitet werden. 
 
 
 
TOP 5: ER-Themen  
Nachlassende Spendenbereitschaft für die Hamburger Tafel: ER wird noch eine Erinnerung an die 
Elternschaft verschicken. Es wurde diskutiert, ob eine jahrgangsweise, rotierende „Spendenzuständigkeit“ 
zu mehr Spendenaufkommen führen würde. 
 
Aufbau einer Datenaustauschplattform für den ER: Frau Bredlow prüft, ob für den ER eine „Kachel“ im 
digitalen Lehrerzimmer beantragt werden kann. 
 
 
 
 
Aktuelles & Termine s. Homepage der Schule: http://www.schuletrenknerweg.de/termine/ 
 
 
 
Der Elternrat dankt für die zeitnahe Weiterleitung dieses Protokolls durch die Klassenelternvertretungen 
(KEVs) an ihre Elternschaft! 


